
ПЕРВЫЙ ЮБИЛЕЙ ВОЗРОЖДЕННОГО ХРА-
МА. В субботу, 8 января, свой первый юбилей
отметил храм Христа Спасителя – десятиле-
тие возрождения. Возрождение началось 8
января 1995 года. Современные технологии
позволили построить храм с нуля по проекту
200-летней давности знаменитого архитекто-
ра Константина Тона всего за 5 лет. В строи-
тельстве принимали участие лучшие зодчие
Москвы и России, а его ход контролировал
лично мэр Юрий Лужков.

ПРОТЕСТ ПЕНСИОНЕРОВ. В Подмосковье
возле здания администрации города Химки
прошел несанкционированный митинг. Нес-
колько сотен пенсионеров протестовали про-
тив замены льгот денежными компенсация-
ми. Сначала митинг проходил достаточно
спокойно. Однако около 11.30 его участники
перекрыли Ленинградское шоссе в районе
остановки «Бутаково», и движение по маги-
страли было практически заблокировано. Со-
трудникам милиции удалось оттеснить пен-
сионеров с дороги, чтобы уберечь их от опас-
ности и устранить помеху движению.

БОМБИЛЫ РАЗБУШЕВАЛИСЬ. По факту
очередной стычки между муниципальными
таксистами и частными извозчиками - массо-
вой драки в центре города - возбуждено уго-
ловное дело по статье 213 УК РФ «Хулиганст-
во». Об этом в среду, 5 января, сообщили в
городской прокуратуре. Драка, в которой
участвовали около 40 человек, случилась в
ночь на 5 января недалеко от Площади трех
вокзалов - у кинотеатра «Перекоп».

ВЬЮГОВЕЙ ПОД ВОЛЧИЙ ВОЙ. В понедель-
ник, 10 января, на территории Московского
зоопарка стартовал международный конкурс
снежных и ледовых скульптур «Вьюговей».
Правда, поскольку вьюги не было, открыли
его под завывание волка. Пятнадцать  команд
из  восьми  стран приехали в Москву, чтобы
рядом с живыми животными соорудить зве-
рей изо льда. Участникам выдали материал –
лед, вырезанный на гребном канале в Кры-
латском. На выполнение конкурсного зада-
ния отведено три дня.

Марина 
РУДАКОВА,
заместитель
генерального
директора
ЗАО НПЦ
«Огонек»

Мы начинали свою деятельность
17 лет назад с кооператива, а се-
годня наше ЗАО - солидная фир-

ма, оказывающая более ста видов реа-
билитационных услуг. За эти годы объ-
ем выпускаемой продукции мы увеличи-
ли в сотни раз.

Но за эти годы обозначились и проб-
лемы, без решения которых бизнес раз-
виваться не сможет. Самая больная из
них - обеспечение малых предприятий
нежилыми помещениями. Даже для нас,
стабильно работающих, арендная плата
стала неподъемной, потому что взимает-
ся через посредников, которые безу-
держно накручивают цены, ставя тем са-
мым палки в колеса малому бизнесу. Вся
надежда на реализацию целевой город-
ской программы обеспечения малых
предприятий нежилыми помещениями,
которую недавно утвердило столичное
правительство.

Вторая проблема - госзаказ, в выполне-
нии которого мы, естественно, заинтересо-
ваны. Но при проведении конкурсов на
госзаказы предпочтение отдается ГУПам,
хотя у многих акционерных обществ, в том
числе нашего, качество продукции и услуг
зачастую выше, а цены - ниже.

Третья проблема. Многие малые пред-
приятия занимаются разработкой науко-
емких технологий. Например, по выпуску
качественной медицинской техники малые
предприятия Москвы занимают лидирую-
щее место. Но нам очень трудно внедрять
свои научно-технические разработки. Мы
могли бы, выполняя заказы департаментов
здравоохранения и социальной защиты
населения, внедрить в производство це-
лый ряд очень эффективных научно-тех-
нических разработок с пользой для города
и москвичей, нуждающихся в реабилита-
ционной медицинской технике.

Еще раз хочу повторить: мы, предприни-
матели, не стояли и не стоим с протянутой
рукой, не просим каких-то особых льгот.
Мы готовы работать много, добросовестно
и качественно, но нужна более прозрачная
законодательная база, которая бы надеж-
но защитила производителя. И у органов
исполнительной власти в этом должна
быть прямая заинтересованность: ведь
чем шире развернутся предприятия мало-
го бизнеса, тем больше налогов поступит в
казну города. А это в интересах всех моск-
вичей, особенно тех, кто нуждается в соци-
альной защите. Мы, предприниматели -
социальные партнеры власти и хотим ра-
ботать на благо города.
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Вера СОКОЛОВСКАЯ, 
бухгалтер:
- Мне это новшество не нравится. Лю-
ди состоятельные, как и всегда,  уеха-
ли на южные курорты, но большинст-
во москвичей не смогли. Дачи же есть
далеко не у всех. Часто ходить в театр
или на концерт для многих - тоже удо-
вольствие недоступное. Мне жаль тех,
кто 10 дней провел за столом (празд-
ник ведь!), что вредно для здоровья.
Если уж устраивать такой долгий
праздник, то лучше в мае. Я смогла бы
уехать в деревню. Но еще лучше раз-
делить десятидневные праздники на
трехдневные в течение года.

Людмила ЩИПАХИНА, 
поэт:
- Это неплохо. Наш народ так обделен
экономически, так унижен политиче-
ски, что праздники являются хоть ка-
кой-то компенсацией за его страдания.
И если праздник длится много дней,
так пусть люди как следует отдохнут и
повеселятся - если смогут. Да, выход-
ной получился длинным, но это дает
возможность действительно отвлечь-

ся от бесконечных нудных будней, от
тяжелой нищей жизни, бесправной, со
страшными катаклизмами.

Сергей ЧЕРНИЧЕНКО,
главный специалист 
Департамента ЖКХиБ:
- В первые продолжительные ново-
годние каникулы снег падал с завид-
ной регулярностью, и коммунальщи-
ки его убирали в обычном режиме,
невзирая на выходные дни. Поэтому
все было как всегда: праздники про-
летели незаметно - в  трудах, заботах.

Ольга ГАЛИЦКАЯ,
ведущая на радио «Маяк-24»:
- Зимой такие длинные каникулы не
нужны. Для большинства они получи-
лись мучительными и бессмысленны-
ми. Люди поневоле истратили все
деньги и отупели от телевидения. Ведь
у среднестатистической семьи нет воз-
можности отдохнуть даже в подмос-
ковном пансионате. Эти каникулы
нужны только для того, чтобы Госдума
легально отдохнула на Канарах. Зимой
достаточно было бы сделать выходны-

ми 31 декабря и 1 января,  а каникулы
лучше бы устроили весной или летом.

Дмитрий СТРЕБКОВ,
директор ВНИИ электрификации
сельского хозяйства:
- В связи с недавним цунами мне домой
позвонили сотрудники индийского по-
сольства: попросили отправить туда
солнечные батареи. Сделать это надо
срочно, ведь люди бедствуют. А индий-
цы удивляются, что в эти дни в России
ни до кого дозвониться невозможно...

Алексей КРЕПКОВ,
директор ГУП ДЕЗ 
«Северное Измайлово»:
- Когда зимние каникулы у школьни-
ков, депутатов - экономике страны
ущерба нет никакого. А вот когда на
десять дней замирает производство -
потери, конечно же, огромные, даже
подсчитать невозможно. В сфере жи-
лищно-коммунального хозяйства та-
кие длительные каникулы вообще не-
допустимы, потому что здесь каждую
минуту что-нибудь может случиться.
Хорошо, что в эти десять дней не бы-

ло морозов, обошлось без аварий, а
то ведь слесаря-сантехника, электри-
ка днем с огнем бы не сыскать.

Людмила АДАМЕНКО,
экономист:
- Пока дети были школьниками, меч-
тала о том, чтобы у меня тоже были
зимние каникулы. А сейчас мои дети
выросли, и мне эти праздники уже не
так нужны. Надеюсь, хорошо тем ма-
мам, которые провели эти каникулы
со своими ребятами.

Игорь СОРОКИН,
водитель автобуса:
- Честно говоря, нам, транспортникам,
что праздники, что будни - все едино.
Вы же на автобусах и в Новый год, и в
День Победы ездите, верно? У нас -
его величество график. А в празднич-
ные дни даже намного легче - и машин
меньше, особенно грузовиков и «чай-
ников», и пассажиров. Так что можно
сказать, что в какой-то степени мы, во-
дители, в праздники тоже отдыхаем, и,
чем они длиннее, тем свободнее доро-
ги... И нам спокойнее за баранкой.

ПОНРАВИЛИСЬ ЛИ ВАМ ПЕРВЫЕ
ДОЛГИЕ ЗИМНИЕ КАНИКУЛЫ?БЛИЦОПРОС
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«МС» - Интерфакс 

САЙТ «МС»: WWW.MOSWED.RU. ЖДЕМ ВАШИХ СООБЩЕНИЙ! НАШ ТИРАЖ - 500 100 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

ХОТИМ РАБОТАТЬ 
НА БЛАГО ГОРОДА

«Кто сказал, что Земля умерла?!» - задавался
вопросом поэт. И под занавес високосного
года она подтвердила не только жизненную,

но, увы, и смертоносную свою силу. Землетрясение и
цунами в Юго-Восточной Азии своими страшными по-
следствиями заставили людей вспомнить и Всемир-
ный потоп, и последний день Помпеи. Россия одной из
первых пришла на помощь пострадавшим, ООН и Ев-
росоюз мобилизуют финансы для ликвидации послед-
ствий стихии... 

Тем временем ученые в который раз хватаются за
голову: что и почему нынче происходит? Тут уже не до
благодушия: мол, у природы нет плохой погоды. Каж-
дый день приносит новые и новые ошеломляющие ве-
сти: в жаркой Аризоне - снегопад, залило Хельсинки и
Ригу, у берегов Индонезии - чуть ли не постоянные су-
дороги земной тверди... В Москве погода тоже ставит
рекорды. И впору, кажется, позабыть о рождествен-

ских или крещенских морозах, которыми всегда сла-
вилась Русь.

Между тем от погоды зависит и наше здоровье, и на-
строение, и деловые планы. Для коммунальных служб
ее сюрпризы - это вообще непреходящая головная
боль. Вот почему в попытках понять ее изменчивый
нрав мы бросаемся из крайности в крайность: то кля-
нем метеорологов, то вверяемся гаданиям астрологов,
то копаемся в старозаветных приметах или посвящаем
себя самоотверженной (в буквальном смысле!) борьбе
с глобальным потеплением.

Между тем история - самая неподкупная свидетель-
ница - говорит: ничто не ново под луной! Сегодня мы
открываем рубрику, посвященную истории метеона-
блюдений на планете - с добиблейских времен до на-
ших дней. Что, где, когда произошло и какой будет
погода в столице в течение недели - об этом читай-
те в каждом номере «Московской среды» на стр. 23.
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